



Jahresbericht 2017 und Ausblick 2018

Arbeitsgruppe Öffentlichkeitsarbeit/Fundraising

Das Ziel der Arbeitsgruppe im Bereich Öffentlichkeitsarbeit ist, insbesondere im Kreis Dachau, das Thema Tod, Sterben, Verlust verstärkt in den Fokus der Öffentlichkeit zu rücken. Dabei hilft auch das Fundraising. Dieses Instrument unterstützt die Finanzierung des Hospizvereins.

2017:

Der Kreis der Unterstützer wurde intensiviert und ausgebaut. Speziell zu erwähnen ist die Kooperation mit dem Flughafen München und der Volks- und Raiffeisenbank Dachau, dem Bestattungsunternehmen Hanrieder, das tatkräftige Engagement der Stadtbibliothek Dachau, der VHS Dachau sowie der Behörden und Würdenträger des Landkreises und der Stadt Dachau sowie das Amtsgericht für seine Auftragszuweisungen.

Die Volks- und Raiffeisenbank Dachau e.G. hat dem Elisabeth-Hospizverein aus ihrem Förderfond ein Auto gestiftet, das nun vor allem die Arbeit der Koordinatorinnen vereinfacht.

Ebenso sind die Verbindungen zum Lionsclub Dachau zu nennen; und auch der katholische Frauenbund Bachern hat erheblich dazu beigetragen, daß der Hospizverein seine Arbeit leisten kann und es möglich ist, den Begleiterinnen gegenüber eine gewisse Fürsorge zu übernehmen.

Durchgeführt wurden folgende **Veranstaltungen in 2017:**

11. Mai/7. Nov. VHS-Kurs Gehen und Begleiten unter Leitung des Vorstands der Elisabeth-Hospiz-Vereins, Dr. med. Gunther Kachel
im November erstmals als Podiumsdiskussion mit Dr. Müller und Herrn Notar Bock, ohne Honorarstellung (!).
13. Sept. Kino in der Stadtbibliothek mit Almuth Gruber
Nach Auskunft der Stadtbibliothek war die Beteiligung und Spende in einer bisher nie erreichten Größenordnung bei diesem regelmäßig von der Stadtbibliothek durchgeführten Format.
10. Okt. Theater: "Heute oder Morgen"
war wieder ein großer Erfolg. Die Kosten der Schauspieler konnten durch die Einnahmen und Förderung durch die Stadt Dachau genullt werden bzw. es entstand ein kleines Plus zugunsten des Hospizvereins.

1. Okt. Teilnahme bei Da(s)chau her! Tag der Regionen in Hebertshausen

Dezember 'Das Märchen vom Tod' mit Monika Müller mußte krankheitsbedingt verschoben werden, findet nun am 7. Juni 2018 statt, mit Unterstützung des Dachauer Forums. Hier suchen wir noch einen Kooperationspartner.

2018:

Als erstes Event in diesem Jahr hat die Firma Optik Tannek selbst ein Charity-Kabarett organisiert, das bereits am 17. März im Ludwig-Thoma-Haus stattfand. Wir haben einen Scheck über 3.000 € überreicht bekommen. Der Spendenerlös des Abends geht zugunsten des Hospizvereins; dies ist hervorzuheben. ...und ein großes DANKESCHÖN, auch an dieser Stelle.

Die Planung für 2018 ist dem, ebenfalls von dem Arbeitskreis gestalteten **Flyer**, zu entnehmen: **Veranstaltungen im Jubiläumsjahr 2018**. Gern sind weitere Flyer zu erhalten, um diese im Bekannten- und Freundeskreis zu verteilen.

Nicht aus dem Flyer erkennbar ist, daß unsere Homepage neu gestaltet wird. Sie geht demnächst online. Klicken Sie mal drauf: www.hospizvereindachau.de. Die Adresse ist natürlich gleich geblieben - auf Rückmeldungen, positive wie kritische freuen wir uns!

Sollten einzelne Mitglieder an den Presseveröffentlichungen interessiert sein, sind diese im Büro des Vereins zur Ansicht gesammelt. An dieser Stelle auch ein Danke für die regelmäßigen kostenfreien Spenden-Aufrufe in der Presse, insbesondere im Amperboten.

Unterstützt wurden wir von Mitgliedern und für den Verein engagierten Menschen, alles auf Ehrenamtsbasis - dafür hier ein großes und herzliches DANKESCHÖN.

Dachau, März 2018

Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit/Fundraising
Klaus Scherzer
Evelyn Dieckmann
Conny Bauer